

3-00-2

Con la mano en alto, el Primer Mandatario celebra el corte de la cinta inaugural del camino, junto al Ministro Ricardo Lagos, el alcalde de Litueche, Armando Echeverría y los diputados del distrito, Juan Carlos Latorre y José María Hurtado.



Junto a su esposa, Marta Larraechea y el Intendente Regional, Bernardo Zapata, el Presidente Frei inauguró obras por cerca de 3 mil millones de pesos en esta comuna.



Frei: "Estamos abriendo un camino de futuro para Chile"

Presidente de la República inauguró obras por un monto cercano a los 3 mil millones de pesos en Litueche, siendo la más importante la pavimentación del camino desde La Rosa



Un chamanto y un sombrero huaso recibió el Presidente de parte de la comunidad de Quelentaro, que fue entregado por una vecina del sector.

En el inicio del camino que se extiende desde la comuna de Litueche hasta el cruce en La Rosa con la Ruta 1-50, el Presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, junto al Ministro de Obras Públicas, Ricardo Lagos, procedieron a cortar la cinta tricolor con la cual se dio por inaugurada la pavimentación de esta vía, que tuvo una inversión superior a los 2.200 millones de pesos. "Tengo la confianza que estamos abriendo un camino de futuro para Chile", afirmó el Primer Mandatario, al referirse a la inauguración de esta obra, junto al sistema de alcantarillado -que tuvo una inversión superior a los 550 millones de pesos- y la electrificación rural del sector Paso del Soldado, que en conjunto alcanzan a más de 2.800 millones de pesos.

"Aquí está nuestro compromiso (con el mundo rural)... cuando muchas veces se habla y se dice que el Estado es ineficiente y las empresas son ineficientes, aquí estamos inaugurando una obra con 7 meses de adelanto. Hay eficiencia en el funcionamiento de obras públicas, eficiencia en la empresa constructora, respetemos la dignidad de nuestra gente y no andemos haciendo acusaciones al vuelo", afirmó el Presidente Frei en su discurso.

Junto con agradecer a la comunidad su afecto, la primera autoridad manifestó la intención del Gobierno de seguir trabajando y abriendo la ruta costera "vamos a seguir abriendo este camino... cuántos años, cuántas decenas de años esperaron este camino, camino que les abre una oportunidad".

Agregó que la pavimentación del camino Litueche-La Rosa, no habría pasado ninguno de los filtros de rentabilidad de los que se conocen tradicionalmente y que el haber concretado esta obra obedece "a una decisión política, de decir vamos a apoyar a la gente de Cardenal Caro, de Litueche, de todos esos pueblos que por años han vivido abandonados, aquí le vamos a abrir una oportunidad de desarrollo y de progreso".

El camino Litueche-La Rosa tiene una extensión de 24 kilómetros y el término de la obra estaba fijado para noviembre de este año, adelantándose los trabajos en más de 7 meses. Esta obra se suma a los trabajos que ya se están realizando en la pavimentación del tramo Litueche-Rapel de Navidad, que tiene una inversión superior a los 1.500 millones de pesos y que se espera esté terminado también antes del plazo de término fijado, que es en abril de 1997.

UBICACION GEOPOLITICA DE LITUECHE

En la oportunidad, el Ministro Lagos destacó que la pavimentación de esta ruta, que pasa a formar parte de la ruta costera que,

para el término del mandato de Frei, se espera que una San Antonio con Concepción, permitirá cambiar la ubicación geopolítica de Litueche "de ser el final de un camino, a ser el centro de una ruta costera". Asimismo, anunció que este año deberá quedar establecido por dónde irá la ruta que unirá a Pichilemu con Puente Lautaro, si por Paredones o Bucalemu y que "a paso lento pero seguro, como hemos ido avanzando hasta hoy", se verá la pavimentación del tramo que une a Litueche con la Central Rapel.

HIJO ILUSTRE

Durante la ceremonia, se dio lectura al decreto por el cual se nombró al Presidente

Eduardo Frei como "Hijo Ilustre", siendo entregado el galvano y las llaves de la comuna por parte del alcalde de Litueche, Armando Echeverría.

El Primer mandatario agradeció la distinción señalando que en el Concejo Municipal -que aprobó el nombramiento- "hay representantes de diversos partidos" y destacó que el mismo alcalde no forma parte de la coalición de Gobierno "(lo que) a nosotros nos preocupa es donde están los más humildes. Donde están los que nunca han tenido oportunidades, allí está el gobierno, abriéndoles sus caminos de esperanza y de futuro en Chile".

Posteriormente, se entregaron presentes a la Primera Dama, Marta Larraechea de Frei, por parte de los menores de Integra y la esposa del consejero regional Antonio Mollino; al Ministro de Obras Públicas, de parte de la comunidad de Litueche, se le entregó un poncho y un sombrero huaso; y al Presidente Frei, por parte de la localidad de Quelentaro, mientras que la pobladora Iris Morales Olguín agradeció a nombre de los vecinos las obras que se inauguraron. Poco antes del término de la ceremonia, Frei procedió a entregar también, en forma simbólica, los diplomas a dos de las personas que participaron en los cursos de capacitación que entrega el Sence, correspondientes a Cultivos de Frutilla y de Arvejas, impartidos en las comunas de Litueche y Navidad, respectivamente.

En relación a ello, el Primer Mandatario señaló que le alegraba "entregar estos diplomas de los cursos de capacitación, porque no le vamos a dar al hombre de campo esta oportunidad, me pregunto cuántos bancos y el sistema financiero de este país se abren para los pequeños productores y los campesinos. Tenemos que actuar con solidaridad, tenemos que tener la fuerza y la decisión para llevar el progreso y el desarrollo a las comunas rurales de nuestro país; demostrar con hechos que estamos comprometidos con el mundo rural".